

La Religión es la cadena de oro que tiene unida la tierra al trono del Eterno.

HOMERO.

Paz, trabajo y religión son las tres estrellas de la felicidad humana.

PIO X.



CONDICIONES DE "CEJALLES"

Se publicará todos los domingos

Suscripción por mes..... \$ 0.25

Número suelto..... 0.06

" atrasado..... 0.10

La colaboración será solicitada

Dirijase la correspondencia al Director

Director
Canónigo Basilio Gómez

CON APROBACION ECLESIASTICA
Imprenta "CEJALLES"

Administradora
Profesora Blasina Carías

AÑO VIII

Danfí, Honduras, Centro América, 29 de Mayo de 1932

Nº 635

Comayagiela progresa

QUIEN vaya ahora a esta ciudad se dará cuenta de que, a pesar de nuestra crisis monetaria, ella no pierde el tiempo, pues siempre se consagra a bucar su adelanto. Hágase una jira por su interior y alrededores y se verá que se edifica por dondequiera, se arreglan sus calles, se reforma de una manera hermosa su parque y hoy por hoy se está construyendo en el río Guacerique, a ocho kilómetros de distancia, su magnífica presa de agua potable. Esta obra importante, que la dirige el ingeniero don Rafael Corredor y la ejecutan los albañiles don Ramón López Rivas y don José A. Palencia, estará terminada a fines de Junio próximo venidero, costando según presupuesto, muchos miles de dólares, cantidad no elevada si se toma en cuenta que ella llenará una de las necesidades más imperiosas de los Comayagüelas.

Ha pocos días que nosotros estuvimos allá y—por invitación atenta que nos hiciera el Dr. don Rafael Medina Raudales, Ministro de Fomento y Obras Públicas—el 9 del mes corriente, a las 4 p. m., fuimos a inspeccionar el trabajo de la presa referida, quedando satisfechos de la técnica y rapidez desplegadas. En esta inspección nos acompañaron el propio Sr. Ministro Dr. Medina Raudales, el Gral. don Benjamín Henríquez—Presidente de la Junta de Fomento de Comayagüela—el Dr. don Serapio Hernández y Hernández, don Luis Valladares y el ingeniero don Eduardo Suárez Mendoza.

Como quisimos ponernos al corriente de todo lo que concierne a la presa, examinamos sus detalles y obtuvimos los datos siguientes: Ella es de concreto, midiendo 38 metros de largo, 10½ metros de ancho en la base, 4 metros de ancho en la cúspide y 13 metros de alto. Ahora, con el objeto de que no falte agua a la presa, se ha hecho un lago artificial que tiene 50 metros de longitud, calculándose que así siempre habrá una provisión de dicho líquido para el doble de los habitantes de hoy. En este sentido, podemos decir que Comayagiela necesitará durante 25 años 4.000.000 de litros de agua cada 24 horas; pero como el río dará—en la estación seca—24.000.000 de litros durante las mismas 24 horas, quiere decir que sobrarán 20.000.000 de litros, sobrante que bien pudiera aprovecharse para una planta hidroeléctrica de 169 caballos de fuerza.

En verdad, esta presa de que hablamos—obra notable por su tecnicismo—será una fuente de vital importancia para Comayagiela, pues todos sus moradores, en vez de seguir luchando con la escasez del agua potable, pronto tendrán ésta en abundancia y de muy buena calidad, lo cual indica que mejorará en sumo grado la salud pública de aquella ciudad.

Como trabajos de esta clase merecen la gratitud y el aplauso general, nos parece de justicia decir que son de ellos el señor Ministro Medina Raudales y el señor Henríquez, puesto que el primero, con alteza de miras, ha dado su apoyo decidido a la empresa, y el segundo ha desarro-

Fiesta en honor de María Auxiliadora

El 24 del presente mes, día en que la Iglesia honra a la Santísima Virgen con el significativo título de Auxiliadora, hubo en nuestra Iglesia, Parroquial alegre fiesta religiosa en honor de la Poderosa Protectora de los fieles. A las 7 de la mañana se celebró solemne Misa, a las 4 de la tarde se hicieron los ejercicios del poético mes de Mayo, elogiado en estrofas dulces y magníficas por el inspirado y santo sacerdote hondureño don Samuel Escobar, y a las 8 de la noche, en casa de las señoritas Gabriela y María Alvarado, luciendo su belleza la milagrosa imagen en artístico altar, se le saludó piadosamente con el santo Rosario amenizado con melodiosas notas musicales. En todos estos actos religiosos hubo numerosa concurrencia. Nuestras felicitaciones para estas señoritas amigas, que fueran las que ofrecieron este homenaje a la celestial María.

Atento saludo

Se lo presentamos a nuestro excelente amigo y competente médico Dr. don Alfredo Zambrana, quien ha ingresado a la ciudad con procedencia de Nicaragua, a donde fue con el objeto de ver a su apreciable familia y para descansar un tanto de las cotidianas fatigas que le causan el ejercicio de su humanitaria profesión.

Doña Raimunda B. v. de Duarte

Esta honorable señora, que fue un modelo de la mujer cristiana en su hogar, cumplió seis meses de fallecida el 16 del presente mes. Su hijo don Mariano Bouilla la recordó en esa fecha mandándole a celebrar una misa por el descanso de su alma.

Ingeniero don Raul Callejas

Este joven y apreciable profesional se encuentra desde hace algunos días entre nosotros. Lo conocemos desde niño; se distinguió siempre en las aulas como un estudiante modelo y talentoso, coronando su carrera de la manera más brillante en nuestra Universidad capitalina, a principios del año en curso, con el aplauso de los miembros del tribunal examinador y de las numerosas personas que concurrieron al acto. Ojalá se apropien aquí los servicios de este inteligente amigo, ya que siempre se ocupan para los trabajos de carreteras a profesionales de su clase. Grata permanencia deseamos al Ingeniero Callejas.

Defunción

Hace poco falleció en esta, el estimable ciudadano don Gregorio Ferrera. Que brille para su alma la perpetua Luz y que su familia reciba nuestro sentido pésame.

Participación matrimonial

MANUEL Y ELISA MIDENCE tienen el honor de participar a Ud. el próximo enlace de su hermano.

JULIO CESAR con la señorita

FRANCISCA DE J. UMANZOR

JUAN ANTONIO UMANZOR Y SEÑORA

tienen el honor de participar a Ud. el próximo enlace de su hija

FRANCISCA DE JESUS con el señor

J. CESAR MIDENCE

Morocelt, Mayo de 1932.
Quiere Dios bendecir a estos apreciables jóvenes en su nuevo estado.

lado todo su dinamismo para llevarlo a cabo, tal como en otras ocasiones lo ha hecho con obras importantes para el bien común. No podemos dejar de mencionar en este artículo a los demás miembros de la Junta de Fomento de aquella ciudad, don Toribio Ponce, don Pascual Sosa, don Anastasio Wha Lung y don Miguel Lozano, que han puesto su esfuerzo e inteligencia a beneficio de la obra citada.

Fiesta en homenaje del Sagrado Corazón de Jesús

Origen de esta festividad religiosa

El viernes próximo celebrará la Iglesia Católica la hermosa y significativa festividad del Sagrado Corazón de Jesús.

La Parroquia de Danlí encomendada a nuestra dirección, no podrá quedarse indiferente ante el concierto admirable de himnos, plegarias y alabanzas que el mundo católico eleva al Corazón de Nuestro Redentor Jesús, porque si permaneciese inmóvil e inactiva a vista de tanto entusiasmo desbordante y conmovido, daría a conocer la ingratitud más deplorable.

El amor que profesa a los hombres y el deseo de ser perfectamente correspondido, obligaron al bondadoso Salvador a mostrarnos las dulzuras de su Corazón. Ved aquí el dichoso origen de la magnífica fiesta que dentro de poco celebraremos con inusitado gozo y religiosa piedad:

Tres fueron las grandes revelaciones que hizo el Maestro Divino a Santa Margarita María de Alacoque acerca de la excelsa devoción de su Sagrado Corazón, reservada a los últimos tiempos de la Iglesia, para reducir a los hombres a su soberano imperio y amor.

La primera se efectuó el día 27 de diciembre de 1673, festividad del inocentísimo Apóstol San Juan, el Discípulo amado que en la última Cena, al reclinar su cabeza sobre el pecho de Jesús, sintió los latidos divinos del Corazón tres veces santo. Hallándose la dichosa Margarita visitando a su Divino Amado en su prisión del Tabernáculo, entregada a fervorosa oración, le hizo contemplar Jesús su Corazón Sacratísimo radiante de luz purísima y más fúlgido que el sol, y le dijo:

«Mi Corazón está tan apasionado de amor por los hombres, que no pudiendo ya contener las llamas de su caridad, le es preciso comunicarlas por tu medio.»

La segunda revelación le fue manifestada el año siguiente de 1674. La relataré casi con las mismas palabras de la Santa.

Estando la bienaventurada Margarita ante el Santísimo expuesto, después de haberse sentido concentrada en sí misma, por extraordinario recogimiento de todos los sentidos y potencias, se le manifestó el dulcísimo Redentor, en el esplendor de su gloria, con sus cinco llagas, que resplandecían como cinco soles; su adorable pecho parecía un arco rutilante; y mostrándole su Corazón amabilísimo, le dijo que a pesar del excesivo amor que profesaba a los hombres, ellos le desconocían y le pagaban con la más negra ingratitud, y que esto le era más sensible que lo que sufrió en su Pasión dolorosa. Mas tú, al menos, dadme gusto en compensar cuanto puedas el desconocimiento de ellos.

Manifestado en la primera revelación el encendido amor hacia las almas que se encierran en el Corazón Divino, y revelado en la segunda el carácter de esta devoción, Jesús encarga a su predilecta Hija su propagación y extensión por todo el mundo.

Un domingo, infraoctava del Corpus (16 de junio de 1674), encontrándose la religiosa ante el altar arrodillada, movida del deseo de corresponder de la mejor manera al santísimo amor revelado, apareciósele el Hijo de Dios, y descubriéndole su Sacratísimo Corazón, le dijo: «Ves aquí este corazón, que tanto ha amado a los hombres, y que nada ha reservado hasta agotarse y consumirse por manifestarles su amor, y, en cambio, no recibe sino ofensas, desprecios, irreverencias, sacrilegios, sequedades en este Sacramento de bondad. Por lo tanto, te pido que el primer viernes después de la octava del Santísimo Sacramento, se honre mi Corazón con una fiesta particular, comulgando ese día, para reparar las indignidades que he recibido durante el tiempo que he estado expuesto en los altares, y te prometo que derramaré en abundancia los tesoros de amor, de misericordias, de gracias, de bendiciones que en él se contienen.»

Por esto el amabilísimo Corazón de Jesús ha sido siempre objeto de la devoción de los más grandes santos. Y ahora puede también decirse que es objeto de la devoción de todas las almas justas, desde que la referida venerable sor Margarita de Alacoque fue escogida por el mismo Jesucristo para revelar la devoción de su divino Corazón, establecerla en la Iglesia, y propagarla, según consta en los autos de su beatificación.

Nuestra Parroquia ha correspondido también a la excitativa amorosa que le ha hecho su Salvador Divino, pues varios años hace que celebramos su fiesta de la manera más brillante y solemne. Y pedimos a El, con toda la efusión de nuestro pobre espíritu, nos conceda verle reinar como único y soberano Señor en las almas de todos los hondureños y también en sus hogares.

A la luz de la Lámpara

(Continúa.)

—¡Bab!—se dijo.—La nena la entretiene, y la habrá hecho a ratitos por las noches. Mañana coserá otra cosa.

Pero al día siguiente Elena no cosió para ella ni para la niña, como Juan supuso, sino que remataba y ponía botones, como la noche anterior, en una camisa de caballero.

Cuando regresó, ya muy tarde, a su casa, después de pasar varias horas de diversión con los amigos, Juan preguntó a Elena, que aun ballábase despierta:

—Di, ¿por qué me estás haciendo tantas cosas? Y no comprendo dónde las guardas, por que las he buscado y no he podido encontrarlas.

Elena se puso encendida como la grana, tembláronle los labios, pero nada contestó.

Juan, lívido de ira, profirió entonces un grosero insulto.

Si no son para mí esas camisas, —dijo luego,—serán...

Al oírlo de Elena concluyó la frase, que encerraba indigna sospecha.

—¿Como puedes pensar eso, Juan? —gimió la ejemplar esposa sollozando. Eres injusto para mí, que te quiero tanto, aunque...

—Acaba, mujer; aunque no lo merezca, ¿verdad? Pues ninguna falta me hace tu cariño.

III

Con un pretexto pidió Juan permiso en el taller aquel día y dirigióse apresuradamente a su casa.

Introduciendo el llavín en la cerradura y abriendo sin ruido la puerta, llegó a paso de lobo hasta el comedorcito.

Justo a la ventana, inclinada sobre la máquina, como Elena, tan abstraída en su trabajo, que no oyó entrar a su marido.

Juan contemplóla en silencio largo rato; luego volvió a marcharse con el mismo sigilo.

Anduvo al azar por las calles como un sonámbulo durante largo rato y volvió a su casa.

La máquina estaba silenciosa. Buscó a Elena sin encontrarla, y

al preguntar por ella a la viejecita, que, con la nena sobre las rodillas, refería un candoroso cuento infantil:

—Ha ido a entregar—oyó con asombro

—¿A entregar el qué?

—El trabajo, hijo como, todas las tardes.

—y... ¿a dónde?

Era insegura la voz de Juan, que habíase puesto deneamente pálido, al interrogar a la ancianita.

—A la calle del Avemaría...

Juan no oyó el número de la tienda. Como un loco había corrido hacia la escalera, bajóla a saltos y, exponiéndose a derribar a algún transeunte que se cruzase en su camino o a ser atropellado por un automóvil, dirigióse velozmente a la calle del Avemaría. Llegó a tiempo de ver salir a Elena de un comercio; llevaba aún en la diestra unas monedas y en la otra mano un paquete con la nueva labor.

Y entonces sintió Juan una emoción muy honda; un arrepentimiento muy sincero.

Mientras él malgastaba su jornal lejos de su casita, nido de paz y de ventura, su esposa trabajaba en secreto, siempre dulce y paciente, para que no faltase lo necesario a sus viejecitos y a su nena.

Acercóse a Elena respetoso, con el sombrero en la mano y los ojos bajos. Y quiso decir algo, pedirle el perdón, prometerle corregirse; pero no supo sino tomarle la diestra y llevarla a los labios para dejar en ella un beso muy largo.

El hogar de Juan volvió a ser vido de paz, dicha y cariño, y ya nunca más tuvo que coser Elena a la luz de la lámpara en aquella labor tantas veces humedecida por el llanto, que Juan comparara un día con la tela de Penélope.

REVISTA CATOLICA.

Nuestra moral social, en relación con nuestra sanidad

—0—0—

La república de El Salvador es, entre las secciones de Centro América, la que cuenta con el mejor servicio sanitario, y aunque su clima, en lo general, es malsano, la campaña sanitaria ha reducido al mínimo la mortalidad por contagios y las epidemias pasan, dejando un saldo de poca significación.

La Revista de la Dirección General de Sanidad, meritisima publicación, así como la Revista de los Archivos del Hospital Rosales, que se editó durante algunos años, tenía consignado, con carácter de permanente, la obligación en que están los señores médicos—con el conativo de fuerte multa—de denunciar cual-

quier caso de enfermedad contagiosa o infecto contagiosa que se presentara en su práctica civil.

No sabemos si entre nosotros, los hondureños, existe la obligación apuntada, medida salvadora, cuya práctica, unida a las disposiciones sanitarias que se dictan para cada caso y de cuyo cumplimiento se hacen responsables, el médico asistente y el delegado sanitario nombrado al efecto, constituyen un mandato de verdadero humanismo.

Aquí, en Danlí, se opera de manera distinta: una orden del jefe de la casa prohíbe que se haga pública la manifestación

(Pasa a la página 3.)

Campo solicitado.

Con el Firmante Nacionalista de El Paraíso

Siento tener que dirigirme a un sujeto abstracto e irresponsable de sus actos, y lamento también llamarlo Nacionalista, porque se cobijó con este nombre para desempeñar un papel ruin, el de calumniador; como que esa entidad donde aparecen personas dignas por mil motivos de respeto y consideración, formara la guardia de todos aquellos delincuentes que con sólo escribirse con esa denominación, quedaren exentos de responsabilidades.

El Nacionalista firmante re-

Viene de la 2a. pág.

de un caso de "peate" en ella y el apareamiento de contagio entre sus familiares o amigos, no es visto como tal, se le da una explicación cualquiera, para completar la HUMANITARIA labor. Esto, casi siempre, depende de la posición económica del atacado, y así hemos podido ver, en una gran cantidad de acomodados (que podríamos citar) la prolija asistencia de propios y extraños, seguida de los "velorios" rumbosos y la distribución (HORROR!) de ropas y objetos de uso del enfermo, como manifestación de "carino", entre las gentes pobres, con lo que no hacen sino probar su falta de aprecio y consideraciones para con la sociedad.

Nuestra moral social danlidiana, sufre contracciones reconociendo, hasta en estos asuntos, los privilegios del dinero; tenga mucho cuidado, no se asome a la casa y huya del trato de las personas, niéguese a prestarles ayuda alguna; evite el informarse por el estado del enfermo, pues en la respuesta pueden transmitirle el contagio; esto es lo que aconsejan las personas de JUICIO y de una CANDOROSA CARIDAD, cuando no se trata de un caso propio, que siendo así, NADA ME IMPORTAN LOS DEMAS, YA QUE ME HE DE SACRIFICAR YO.

¿Verdad que se asemeja nuestro proceder, con el que se estila en nuestra hermana Guzatlán?

¿Verdad que dista de ser humano, el proceder de esas personas que blazonan decaritativas?

Hoy por tí y mañana por tí, decía don Carlos Barrientos, (Bachán) y en esto debemos pensar, cuando nos encontremos en presencia de los desgraciados, a quienes la suerte depara un final ingrato.

Que se faciliten los medios para evitar el contagio; que se haga expedita la asistencia de los atacados, luchando porque las personas se penetren de que deben contribuir a aislar los casos y convencerse de que el contagio es evitable siguiendo las indicaciones del médico; vigilar porque no perdona el fuego las ropas y objetos de la pertenencia del enfermo; (que haya usado durante el curso de su

procha a los directores de estas escuelas por el hecho de que éstos prohíben a los alumnos la portación de retratos del candidato don Tiburcio Carías A.; buena escuela quiere que forme el amante de este pueblo, desea que convierta el plantel de enseñanza en club político. No señor, no soy inmoral ni vulgar; quiero ver a este pueblo cambiando en sus costumbres, ejecutorias; quiero una juventud sana, que se enaltezca y sea mañana un conglomerado de ciudadanos honrados y dignos hijos de la Patria.

Ud. señor Nacionalista, vive en la población? No se ha dado cuenta por ventura de la vida angustiada que llevo por mi deseo de mejorar cada día la situación de estas escuelas? No se ha fijado que salgo casi de noche por dar cumplimiento a mis deberes, y que a penas me queda un corto tiempo para tomar mis alimentos y preparar mis labores? Me quedará, pues, lugar disponible para hacer propaganda y distribuir hojas sueltas? ¡Ah, señor!, sea más sensato, más moral, más decente, mejor ciudadano.

Nuestra actitud mientras estamos aquí, será la de siempre, es decir: cumplir con nuestro deber, luchar por el mejoramiento de los niños que se nos han confiado; velar por el buen nombre de estos centros educativos y propender a medida de nuestras fuerzas, a su engrandecimiento. Este será nuestro pecado, señor, para que nos calunnie de la manera más despiadada y gratuitamente? Siga su camino, pero botones de carácter político no le permito a ningún alumno, sea cual fuese al bando a que pertenezcan.

Si por esta actitud, Ud. se molesta, pida a las Autoridades del Ramo mi destitución, pues estas direcciones las tiene a la orden.

En cuanto a las hojas sueltas y propaganda de que Ud. nos acusa, le ruego decirme el nombre de las personas a quienes he hecho insinuaciones para que se inclinen a uno u otro bando político; a los que he repartido hojas sueltas; las reuniones o corrillos donde me ha visto trabajando en política. Si es verdad lo que Ud. afirma, suplícole presentarse a la Autoridad del Ramo como lo prescribe la Ley. Si no lo hace, quedará mal sentada su hombría de bien.

Advierto al sueodicho Nacionalista, que no estoy dispuesto a seguir contestando ni ocupándome de este mismo asunto, pues mi idiosincracia y mi mucha ocupación, no me lo permiten.

ELASIO M. GARACHE.

El Paraíso, Mayo de 1932.

manifestación) que no se permitan los velorios sino cuando el médico pueda asegurar la inmunidad y que se faciliten los

Telegráficas

0-0-0

Santa Rosa, 16 de mayo de 1932.—Hoy regresa a la capital por la vía aérea don Manuel M. Calderón Director de EL CRONISTA, caballero ejemplar digno de todo aprecio por su honradez, constancia, laboriosidad y dedicación al trabajo. Solo un hombre de la talla de Calderón puede haberle dado vida a empresa tan formidable como EL CRONISTA. —"El Comercio".

Soledad, 16.—Hoy llegó a este nuestro buen amigo el Prebado don Efraín Arévalo nombrado Párroco del distrito de Texiguat y quien tendrá su residencia en este pueblo. Deseámole larga y feliz permanencia entre nosotros al buen sacerdote ratificándole a la vez nuestra sincera amistad.—José María Espinoza.

Comayagua, 16.—Mes de mayo muy solemne. Hoy salió visita Sr. Conánigo Zúñiga después de convalescerse un poco de la gravedad y de una caída que le dio una mula, dándole dos patadas en las piernas que lo tuvieron postrado unos días. Corpus Cristi anuncia notablemente.—Angel M. Campos.

Yuecarán, 21.—A las 4 y 5 minutos de la mañana de hoy, sintiese fuerte movimiento sísmico. Quizá nuevas desgracias ocurridas en Nicaragua.—Ernestina Escobar N.

El Paraíso, 24.—En sesión pública que tuvieron antier padres de familia y personal docente estas escuelas, se desmintió categóricamente la calumnia publicitada por un nacionalista en el semanario LA VERDAD contra los Directores estos planteles de enseñanza. Sociedad no quiere se les admita renuncia que ellos han interpuesto por carecer veracidad acusación.—Correoponeal.

Compro

Una casa de regular tamaño o un solar en el centro de esta ciudad.
SANTIAGO REGALADO ORTIZ
Danlí Honduras C. A.

medios de sepultura del cadáver. Esto, entendemos que deba hacerse y no hacer manifestaciones aparatosas, de las cuales, en uno u otro caso, siempre resulta perjudicada la sociedad; no olvidar que "Dos cosas nos hacen amables a todo el mundo: LA CARIDAD Y LA COMPACION".

A. Zúñiga Idiáquez.

NOTA:
Al establecer comparaciones, nos encontramos con el caso de nuestro infortunado amigo, Jacobo Castillo M., en cuya asistencia la familia tuvo la utilidad de atenderlo de conformidad con las indicaciones del médico, para garantizar las vidas del sinnúmero de personas que supieron manifestarle su cariño en esa época que aquilata los afectos, y con el de María Cleofe Briceño.

A. Z. I.

Programa de la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús

Jueves 2, a las 12 del día, el alegre repique de campanas anunciará a los fieles la gran solemnidad; a las 4 de la tarde se cantarán las vísperas, y a las 7 de la noche se oirá el armonioso cántico de las Aves Marías.

Viernes 3, día de la fiesta, a las 4 de la mañana, despertará a los habitantes de la ciudad una sonora alborada de música, repiques y petardos; a las 8 se cantará la santa Misa en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús; a las 3 de la tarde, se concluirá la novena con Rosario cantado; a las 7 de la noche, se efectuará la suntuosa Visita de altares.

La celebración de esta fiesta está a cargo de la piadosa señora Micaela Castillo, antigua Mayordoma del Sagrado Corazón de Jesús.

CANDIDA MEDINA Y FAMILIA

Agradecen muy sinceramente a todas las personas amigas que les acompañaron en su duelo, con motivo de la muerte de su querida deuda, doña Julia M. de Gaitán.

Danlí, Mayo de 1932.

NOTA DE EL ESPINITO.

Después de pasar algún tiempo en la capital al lado de sus apreciables sobrinos don Porfirio y don Anastacio Guardiola, ha regresado restablecida de su salud, la estimable señora doña Antonia Cáceres. Los hermanos Guardiola la hicieron llegar allá para ponerla en curación. Nos alegramos del regreso y salud de la señora Cáceres.

ANTONIA CALIX.

ONOMASTICO

El domingo pasado celebró su onomástico la distinguido y joven señora, doña Trina B. de Travieso.

En esa misma fecha agregó un año más a su vida la estimable señora, doña Trina de Gamero.

Para las dos amigas, nuestra sincera felicitación.

Boda

El 22 del presente mes contrajeron matrimonio, con la solemnidad debida, en nuestra Iglesia Parroquial, los apreciables jóvenes don Gerardo López Orellana y la señorita María Encarnación Medina, siendo padrinos de la boda, varias distinguidas personas de nuestra sociedad. Deseamos que Dios bendiga este nuevo hogar.

Compre un solar barato

Cándida Rosa Valle vende solares, a VEINTICINCO LEMPIRAS, en el extremo Sur de esta ciudad, a orillas de la carretera Pan-Americana. Compre Ud. hoy mismo el suyo porque ya quedan muy pocos.
Danlí, 11 de mayo de 1932.

PASTILLAS
— NEU-RAL-GI-NA —
Preparación Nacional

Nada las iguala en combatir las Neuralgias, los Dolores de cabeza, de oídos, de muelas, el Reumatismo, los Resfriados, la Gripe, los Cólicos menstruales, etc.
Seis centavos la pastilla, cuatro reales el tubo de doce, tres cincuenta el cartón de cien y cuatro cincuenta la docena de tubos.—Producto especial de la Farmacia REYES de Comayagüela. | Propietario: **José L. Reyes.**

¿Quiere Ud. economizar parte del dinero que gana?

¿QUIERE USTED tener una reserva para el porvenir?
Tome una póliza de **ABORRO** de "El Ahorro Hondureño".

¿Quiere Usted asegurarse el porvenir de su familia?

Tome una póliza de Seguros Sobre la Vida de "El Ahorro Hondureño".

Entenderse directamente con **ROBERTO GAMERO.**
Agente de dicha Compañía.
DANLI, HONDURAS C. A.

Dr. Salvador H. Calleja S
Cirujano-Dentista S

Extracciones absolutamente **SIN DOLOR.**

Trabajos garantizados.
DANLI, MAYO DE 1932.

¿Desea Ud?

mercadería buena, nueva y muy barata?
En la tienda de Nicolás Misleh la encontrará con una rebaja de ¡ 50 % !
Pase ahora mismo a verla, y a comprar, que quedará muy satisfecho.

La Librería A
EXCELSIOR

DE
ROBERTO GAMERO
Danlí, Honduras, A. C.

Recibí por el último correo, las siguientes obras de Froylán Turcios:
Páginas del ayer... L. 1.50
El Vampiro (novela)... L. 1.59
Flores de Almendro (versos)... L. 1.25

En la misma librería encontrará Ud. libros para Escuelas, Cuentos para Niños, Novelas, Revistas de Modas y de Literatura, Cuadernos de Caligrafía, Cuadernos de Dictado y Composición, papel de trazo, de oficio y para cartas, papel higiénico, naipes finos americanos, etc. etc.

Pase hoy mismo a hacer sus compras. No vacile.

Alfredo Zambrana

MEDICO Y CIRUJANO
Especial atención a las Enfermedades Tropicales y de los Niños consultae: de 7 a 9 y de 2 a 4 p.m.

CAFLASPIRINA

significa la última palabra en eficacia contra los dolores de cabeza, muelas y oído. Si tratan de vender a usted un producto similar, rechácelo, váyase a otra parte, y exija el legítimo que se identifica por la **CRUZ BAYER**



estampada en cada tableta, tubo, etiqueta y "Sobrecito."

TIENDA "LAS NOVEDADES" DE ROBERTO GAMERO

Si usted compra una vez en esta tienda, tenga la seguridad de que continuará siendo cliente de la misma.

Haga la prueba y quedará convencido de ello. Mercaderías nuevas y a precios razonables obtendrá Ud. en LAS NOVEDADES.

PENSION CENTRAL

En este establecimiento, el más céntrico de la ciudad, encontrará Ud. buena alimentación, cuartos amplios y ventilados, aseo y cultura.

MARINA GALLARDO A.
Propietaria.

Sucursales de J. Rossner y Co

EL PARAISO, ALAUCA, STA. CRUZ Y LAS MANOS
Compran y venden artículos del país.

Nuestra condición de importadores directos, nos coloca en condición de sostener competencia. Visítenos y quedará satisfecho de nuestra atención

JULIA M. ZELAYA

Se pone nuevamente a las órdenes, dentro y fuera de la población, con un surtido de flores para coronas, ramos para salones, velos y coronas para novias, flores para vestido de bailes,

Casa del Prof. Garache

DANLI HONDURAS C. A.

Nicolás Misleh

Pone a la orden del público su Carro, marca **Ford**, manejado por experto chofer.

Viaja los lunes a la capital,

cualquier día, habiendo pasado: cobra \$ 12.00 por asiento. Para viajes a distintos lugares, precios moderados.

DANLI HONDURAS C. A.

ANTONIO ZUNIGA
IDIAQUEZ

Cirujano - Dentista

Ha trasladado su oficina a la Calle del Canal, contiguo a la Casa Cural, donde espera a su numerosa clientela.

Danlí Honduras C. A.

En la ZAPATERIA DE

Luis A. Castillo

se confecciona el calzado más durable y a la última moda. Ha recibido materiales para atender al cliente más pulcro y delicado.

Danlí 1932.

Alejandro Cerda G.

MEDICO Y CIRUJANO

Recientemente radicado en Danlí. Ofrece sus servicios profesionales dentro y fuera de la ciudad. Atiende llamadas a toda hora del día y de la noche.

Danlí, Honduras.

Anuncie en CELAJES